



HEILIG GEIST RIEDERWALD

KATH. PFARREI ST. JOSEF
FRANKFURT AM MAIN

Protokoll der Ortsausschusssitzung am Donnerstag, den 06. November 2018 um 19.30 Uhr im Gemeindesaal Heilig Geist

Anwesende:

Stefan Berger	✓	Gaby Gann	
Petra Gass		Martina Göbel	✓
Annette Hermann	✓	Paul Kleiner	
Petra Kleiner	✓	Martin Kolobaric	✓
Markus Kress	✓	Markus Lenze	✓
Almuth Modschiedler-Arnold	✓	Eva Peregine Budai	✓
Nicole Pretz	✓	Pfarrer Peter Soltés	✓
Karin Spohner	✓	Constantin Stockmayer	✓
Georg Weißler	✓		

Gast: Gabriela von Melle

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

durch Karin Spohner. Als Gast wird Frau Gabriela von Melle begrüßt.

Geistlicher Impuls

von Georg Weißler ausgesucht und vorgetragen: Neuland betreten

Geistlicher Impuls nächste Sitzung

übernimmt Nicole Pretz.

Genehmigung des vorangegangenen Protokolls

erfolgt ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen.

Genehmigung der Tagesordnung

Martina Göbel bittet um Aufnahme eines Punktes unter Verschiedenes in eigener Sache.

TOP 2 Vorstellung von Pastoralreferentin Gabriela von Melle

Frau von Melle ist in Frankfurt Zeilsheim geboren, studierte in St. Georgen und wechselt nach 30 Jahren im Bezirk Main-Taunus nun in das Pastoralteam St. Josef mit einer Stelle zu 100 % mit Dienstsitz Riederwald. Sie freut sich auf die neue Herausforderung. Sehr am Herzen liegt ihr die ökumenische Arbeit im Riederwald, ihre Aufgaben sind vorerst Ökumenebeauftragte vom Kirchort Heilig Geist, Beerdigungs- und pastorale Dienste. Frau von Melle ist außer donnerstags

täglich im Büro anzutreffen, wenn sie nicht unterwegs ist. Kontaktaufnahme am Besten telefonisch oder per Mail.

TOP 2 Berichte aus den Arbeitsgruppen / Infos aus dem Kirchort

- Informationen aus dem PGR

Karin Spohner berichtet von der Auflistung aller sozialen Gruppen der Pfarrei St. Josef. Die Kirchorte werden gebeten, die Vollständigkeit zu überprüfen.

Die Interessengruppe Bildung initiierte in der Vergangenheit die Vorführung des Filmes Romero in Heilig Geist.

Am 9.12.2018 um 18.30 Uhr wird Pfarrer Schmidt in sein Amt eingeführt.

Meßdiener mögen schon um 18 Uhr da sein, zum Empfang wird ein Spüldienst zwischen 20.30 Uhr und 21 Uhr benötigt. Herr Weißler ist bereit dazu.

- Informationen aus dem Verwaltungsrat

Herr Weißler informiert über die Begehung des Bauamtes zur Begutachtung der Risse in der Unterkirche wegen Straßenbauschäden. Unabhängig davon beging Hessenmobil das ehemalige Schwesternhaus zur Feststellung und Dokumentation des Istzustandes wg. des kommenden Tunnelbaus. Die alten Fahrradständer der Pfarrei erhalten ein anderer Kirchort.

Für die Tannenbaubeleuchtung muß von Mainova ein separater Stromzugang gelegt bzw. freigegeben werden. Herr Weißler nimmt sich des Problems an.

Nicole Pretz ist für den Liegenschaftsausschuß des Verwaltungsrates bestätigt worden, Georg Weißler ist im Finanzausschuß tätig.

-Ökumene

Markus Lenze berichtet über die 2. Radtour. Bei nur 8 Mitfahrern (nur Fechenheimer) wird über weitere Touren nachgedacht. Anfang September traf sich der Ökumeneauschuß. Der ökumenische Erntedankgottesdienst wurde abgesagt.

Am 24.11. findet das ehemalige Gemeindeleitungstreffen statt, Zukunft und Perspektive der ökumenischen Zusammenarbeit stehen im Fokus. Frau von Melle wird ebenfalls anwesend sein.

Für den 18.01.19, ca. 1930 Uhr, ist in der Glaubenskirche ein ökumenischer Taize-Gottesdienst geplant. Für den katholischen Kirchort sind Markus Lenze und Georg Weißler involviert. Am 10. Februar 2019 um 14 Uhr wird Pfarrer Steller in der Melanchtongemeinde verabschiedet.

-Team Hütte

Von Markus Kress wird berichtet, dass die Angebote für Fliegengitter und Betten eingeholt wurden und zur Entscheidung an Verwaltungsrat weitergeleitet werden. Wegen der anstehenden Dachrenovierung wird Architekt Stenger gebeten, Angebote einzuholen.

TOP 4 Vermietung Saal

Die Vermietung des Saals an die eritreische Gemeinde erfolgt zukünftig nur noch ein Mal im Monat über Herrn Abraham Eyassu und Dr. Saleh Worke.

Vertragsgrundlagen sind eigenständige Müllentsorgung, eigene Geschirrnutzung (kein Wegwerfgeschirr). Nicht vermietet wird die Licht- und Tonanlage.

Bis April wird die eritreische Gemeinde weiterhin nach den Sonntagsgottesdiensten den Gruppenraum unter der Sakristei nutzen. Danach räumt die Caritas ihre bisher angemieteten Räumlichkeiten in der Unterkirche, die dann an die eritreische Gemeinde vermietet werden. Ab diesem Zeitpunkt können auch längere Feierlichkeiten in diesen Räumen stattfinden, aber nicht mehr im Pfarrsaal.

Aus St. Josef kommt mit Filzgleitern ausgestattete Bestuhlung in den Pfarrsaal. Die beschädigten Stühle werden durch den Sperrmüll entsorgt.

Die Schrankschlüssel für das Geschirr usw. sollen unter Verschluss genommen werden. Dazu soll ein Schlüsselkästchen mit Code angeschafft werden.

TOP 5 Verschiedenes/Termine

- Stadtkirchenfest, Kirchweihfest, Messdiener-Wochenende

Beim Stadtkirchenfest nahmen etwa 80 Personen aus der Pfarrei teil und fand guten Anklang. Das Kirchweihfest als gemeinsame Veranstaltung mit der eritreischen Gemeinde fand guten Anklang und regen Besuch.

Das Meßdienerwochenende in Neu Anspach wurde gerne besucht und gefiel den Teilnehmern gut.

- EKO 2019

2 Kinder aus dem Kirchort Heilig Geist nehmen am Kommunionunterricht in Herz Jesu teil. Wieder geplant ist der Familientag in Heilig Geist am Samstag, den 2. Februar von 15-17 Uhr. Die Kommunion findet am 5. Mai in Herz Jesu statt. Die Grußworte unseres Kirchortes wird Karin Spohner überbringen.

Die Firmung der Jahrgänge 2002/2003 wird am 26. Mai in St. Josef stattfinden.

- Heizung

Die Heizung in der Kirche läuft z.Zt. durch. Die Basistemperatur sollte ca. 16 Grad sein, zu den Gottesdiensten kann dann auf 18 Grad angeheizt werden.

- In eigener Sache

Martina Göbel verläßt zum 31.12.2018 die Pfarrei St. Josef und wird im neuen Jahr als Datenschutzbeauftragte im Haus am Dom tätig sein.

Das Sekretariat Heilig Geist wird vorübergehend montags von Udo Lorenz und donnerstags von Christiane-Pia Guerniero bis zur Neubesetzung der offenen Stellen im Sekretariat St. Josef betreut.

- Turmblasen, Sternsinger, Wohnsitzlosenfrühstück, Benefizkonzert

Das diesjährige Turmblasen mit Adventsmarkt und Baumverkauf findet am 1. Dezember statt. Aufbau ab 15 Uhr, den Nikolaus wird Georg Weissler geben. Info im Einblick.

Der Krippenaufbau wird von Familien Herrmann und Kolobaric übernommen. Am 3. Februar soll das Benefizkonzert mit der Stadtkapelle Bergen-Enkheim stattfinden.

Das Wohnsitzlosenfrühstück findet am Samstag, den 9.2.19 statt. Bitte um Meldung freiwilliger Helfer an Markus Lenze oder Petra Kleiner.

- Datenschutz

Über die Ortsausschussvorsitzende Karin Spohner können Zugänge zu Datenschutzonlineschulungen angefragt werden. Alle, die mit sensiblen Personendaten arbeiten, müssen diese Schulung absolvieren.

- Termine Sitzungen im 1. Halbjahr

Dienstag, 15. Januar 2019 um 19.30 Uhr im Gemeindesaal Heilig Geist

- Frankfurt liest ein Buch 2019

Es handelt sich um „Westend“ von Martin Mosebach. Im Zeitraum 6.-19- Mai wird das Buch an den verschiedensten Orten vorgestellt. Eine Idee ist das Kiosk an der Birsteiner Straße. Die Entscheidung darüber wird im Januar gefällt.